
REU COMITE TRANSITION ECOLOGIQUE 28/02/2022 
 
Personnes présentes :  

• Pascal  

• Michael 

• Helga 

• Walter 

• Thomas 
 
 

 

• L’ECO-LOTISSEMENT : Le comité ne s’implique pas pour l’instant sur ce projet en 
attendant les décisions de la mairie. 
 

• LES LAMPADAIRES : Une baisse de la consommation d’électricité pourrait être 
amorcé en adoptant les mesures préconisées par la SYADEN en 2016. Il faudrait ainsi 
changer le système d’éclairage. Cela représenterait un coût qui serait amorti dans 19 
ans. Les cours de l’électricité risquent cependant d’augmenter. 
 
Le comité est en outre favorable à l’extinction d’une grande partie des lampadaires la 
nuit. Certains lampadaires stratégiques (place, défibrillateur) pourraient rester 
allumés. Michael avancera sur le sujet et on aura plus de nouvelles en avril. 
 

• PHOTOVOLTAIQUE : La mairie a émis sa position concernant la production 
photovoltaïque : créer son propre projet. Le projet se fera ainsi sans le CTE. L’idée 
serait de créer un projet financé à la fois par la mairie mais aussi par des citoyens de 
la commune voulant investir.  
 

Pour avancer sur ce projet le comité cherche des informations plus précises et 
peut être un accompagnateur :  

▪ Contacter Enercoop ➔Michael 

• Est-ce qu’ils peuvent tout prendre en main ? Est-ce que les 
projets qu’ils proposent sont compatibles avec un financement 
citoyen ? 

▪ Contacter l’ADEME ➔ Pascal 
 

• Sinon concernant la TRAM les tickets seront vendus désormais par l’AREP. 
 

• Le comité a de nouveau débattu sur le projet d’une VOITURE ELECTRIQUE 
COMMUNALE rechargée par photovoltaïque. Cela aiderait en particulier les 
personnes sans véhicule. 

 

• L’idée d’un verger communal qui avait été proposé par Lioba a été abordé :  
 

o Où ? A priori sur le terrain avant le terrain de football à côté de la rivière 



o A aussi été évoqué l’idée de créer des haies aux bords des routes 
o La pépinière départementale de Nébias qui est en bio pourrait nous aider sur 

ce projet ➔ Thomas s’occupera de les contacter 
 

• Demander UN PANNEAU « 0 PHYTO » à l’entrée du village pour monter la position 
de la mairie quant aux produits phyto-sanitaires. 
 

La prochaine réunion est fixée au 28 mars à 18H 
 
 
Information annexe : Le 19 mars un spécialiste du nucléaire physicien sera à la maison 
paysanne de Limoux. 

 
 


